
11.117 Richtplananpassung PSI 
 
Herr Präsident, 
Herr Regierungsrat, 
geschätzte Anwesende, 
 
die GLP  Fraktion wird diese Vorlage, trotz des 
Eingriffs in den Wald zustimmen. Dies aufgrund der 
Wichtigkeit dieser SwissFEL Anlage nicht nur für 
den Wirtschafts- und Chemie- sondern auch für den 
Forschungsstandort Aargau, ja mit Ausstrahlung für 
die ganze Schweiz. Auch habe ich in all den Jahren 
noch nie eine solche saubere und den Umständen 
entsprechend auf die Natur möglichst 
Rücksichtnehmende Planung unter Einbezug aller 
Fachbereiche gesehen. Ist die Anlage einmal gebaut, 
ist optisch praktisch nichts mehr zu sehen. Für 
Wildwechsel ist genauso gesorgt, wie eine gute 
Einbettung in Natur und Landschaft. Auch muss 
beim Bau und dem geplanten Rückbau nach 45 
Jahren, kein Aushubmaterial aus dem Wald 
abtransportiert oder zugeführt werden. Das Thema 
Kühlwasser scheint mir aufgrund der Aussagen und 
der gesetzlichen Auflagen ebenfalls zu keinen 
Problemen zu führen. Aufgrund der Tatsache, dass 
aus verschiedenen nachvollziehbaren Gründen ein 
anderer Standort nicht möglich ist und die 
Wichtigkeit und eine ausgewogene Planung 
vorhanden ist, wird die GLP auf dieses Geschäft 
eintreten und der Vorlage zustimmen. 
 
Besten Dank. 
Roland Agustoni, GLP, Rheinfelden 


